
 
 

 

Compte Rendu du CVU de l’UL du 20/01/2025 

par le SNPTES 

15 présents au début du conseil (quorum à 14) 
 
procurations : Frédéric François à Anne Laplace et Isabelle Clement à Julie Boyer, Pascal 
BOulet à Pierre Degott, Johan Chenal à Julien Dufour 
 

1. Informations de la Présidente, du Vice-Président du CVU et du Vice-Président 
Étudiant 

 
Informations de la Présidente : 
La Président présente ses vœux et partage son inquiétude en début d’année, et sa fierté de 
la communauté universitaire dont les valeurs restent fortes. 
 
Départ de la présidente à 15h pour la commission consultative nationale des IUT 
 
1er semestre 2025 plutôt riche pour les activités européennes et internationales :  séminaire 
sur l’IA, réunion eureka pro (100 partenaires présents), séminaire commun avec une 
université de Malaisie et mise en route centre de recherche franco marocain à Rabat avec le 
CNRS également (année 2025, travail de fond pour développer des choses dans la durée avec 
la Maroc), inauguration de la maison franco-allemande de l’UL avec pour nom celui de Jean 
David, qui est un de ceux qui ont permis la naissance de l’ISFATES par exemple. 
 
23/01 : vœux de la présidente à l’IUT de Thionville Yutz 
 
Benoît Grasser : directeur de l’isite LUE (en remplacement de Karl Tombre) 
 
Cécile Nouvel : en charge de la politique internationale de l’UL (en remplacement de Karl 
Tombre) 
 
National : actualité occupée par les discussions en vue de l’adoption du budget 2025. Les 
incidences sur le fonctionnement de l’établissement sont à ce stade insignifiantes mais nous 
avons des incertitudes sur la marche de la LPR (CPJ suspendus, dispositions RH suspendues). 
L’Etat nous demande d’utiliser ses moyens que pour assurer la pérennité de nos missions de 
services publics. Pas de décision d’investissement. 



 
 
Nouveau ministre : discours plus aidant pour les établissements. Attente des résultats qui 
seront obtenus. 54 millions de charges supplémentaires depuis le début du mandat, on a 
enlevé ⅓ du programme d’investissement prévu. Il n’est pas question de supprimer des 
emplois, contrairement à d’autres établissements. 
 
Nous avons reçu Clara Chappaz, la Ministre en charge du numérique avec le PDG du CNRS 
(signature convention avec UL) et PDG INRIA -> projet ENACT retenu en 2024 : cluster de rang 
européen en matière d’IA. 
 
Choix en décembre : avec le pdt d’univ Caen, la pdte UL est candidate  au bureau de France 
Université comme vice-présidente -> accroître engagement d’EB au niveau national aura pour 
conséquence de réduire présence en Lorraine. 
 
 
Informations VP CVU :  
VP rejoint les vœux de la Pdte. 
 
Arrivée d’une nouvelle élue au CVU : Latifa Badass,  en remplacement de Henri Vahabi 
Collège B autres sites (ce sont des campus avancés selon la présidente) IUT de longwy et 
chercheure au CRAN, coordinatrice de la cellule EDI de l’IUT de Longwy. 
 
Nicolas Aussedat : suppléant de M. Léonard pour le CROUS 
Pierre Dapremont représente la DPSE 
 
Départ de Lee Fou Messica mi février (EBMK) -> réflexion sur statut de scène d’intérêt 
nationale. 
 
Comité étudiant artiste : examiné le dossier de candidature, réflexion sur la manière de mieux 
communiquer sur ce statut, et mieux le faire connaître hors de l’UL, pour le passage entre le 
secondaire et le supérieur. 
 
Culture : nuits de la lecture cette semaine, le 23/01 les BU Saulcy et Lettres et Sciences 
humaines proposent des animations sur le patrimoine.  Certaines ont fait l’objet d’un 
financement dans le cadre des projets VU. 
 
VPE : 3 infos  

- Depuis décembre, 3 associations étudiantes ont vu leurs locaux cambriolés. Rappel 
des bonnes pratiques. 



 
 

- Dispositif de distribution de protection menstruelles via le FSDIE :  reste partie 
distribution globale, probablement pour la rentrée 2025. 

 Une aide de la CPAM a été sollicitée et devrait avoir une écoute favorable. 
- Travaux achevés à la MDE Lorraine Nord, la gamelle étudiante a pu reprendre ses 

activités. 
 
Question d’un élu étudiant UNEF sur la  MDE Nord : avant avait droit à une salle et armoire 
fermée à clé.  
Réponse : cuisine n’a pas d’incidence sur 1er étage dédié aux ORE, manquerait une armoire, 
la pièce et là, l’équipe doit rencontrer les ORE (orga représentative étudiante) 
 
 
 

2. Approbation du projet de compte rendu de la réunion du Conseil de la Vie 
Universitaire du 25 novembre 2024 (décision) 

 
vote : unanimité 
 
 
 

3. Compte rendu des comités 
3.1 Comité sport et comité ESHN (information) 
 
Par le Directeur du SUAPS, Stéphane Vuillien 
Nombre de pratiquants SUAPS 9377 fin 2024 (7% de plus qu’en 2023 ; 8756 fin 2023) dont 
803 personnels (+ 23%, 614 en 2023) 
 
Formation : 21 cours intégrés dans les cursus (1800 étudiants), débouchant sur évaluation. 

- écoles d’ingénieurs : 12 
- IUT : 5 
- UFR : 2 
- Ecoles conventionnées : 2 

 
Evenementiels : 

- village sport (16 au 20 septembre 2024) : mur d’escalade mobile sur le saulcy 
- Les olympiades de l’IUT de Moselle-Est : épreuves sportives pour rencontre entre les 

départements 
- Opération “Gym’Bulding” à destination des personnels 



 
 

- course de la Saint Nicolas (4 décembre 2024) passé de 996 à 1524 participants, course 
festive, récompense des meilleurs déguisements 

- soirées de Noël 17 et 18/12 dans les gymnases : badminton, aquagym, escalade, 
volley, danse,.... 

 
A venir :  

- nuit de la lecture le 23/01/2025 
- inauguration SAE du Saulcy 

 
- 60 ans du CLSH de Nancy 25 mars  
- Semaine olympique et paralympique (SOP du 31 mars au 4 avril 2025 
- Spectacle des arts dansés jeudi 3/04/2025 
- RMN2PAM le 24 mai 2025 
-  Colloque de SUAPS du grand Est du 23 juin midi au 25 juin midi 

 
Sport de compétition via l’ASUL : 
95 équipes de sport collectifs issues de BDS de l’ASUL engagées en championnat d’académie 
2024-2025 
9 équipes de l’ASUL engagées dans les championnats de France des sports collectifs pour 
2024/2025 
 
Championnats de France 2023/2024, sports individuels et collectifs : 

- 14 titres de champion de france (7 en aviron) 
- 13 médailles d’argent 
- 12 médailles de bronze 

 
Participations aux championnats d’Europe universitaire 2024 
aviron et taekwondo 
 
2496 licenciés en 2023, 2526 au 12/12/2024 : 4,48% des étudiants de l’UL 
3 nouveaux BDS, 24 en tout 
 
ASUL a acquis un véhicule 9 places le 18/10/2024 : vraisemblablement amorti en 3 ans vu le 
nombre de kilomètres effectués. L’achat a été possible grâce à un soutien via les projets VU. 
 
Sport de haut niveau 
236 étudiants 

- 76 sur listes ministérielles (finalités internationales) 
- 160 sur critères sportifs (finalités nationales et internationales) 



 
 

- 36 composantes 
- 34 disciplines sportives 
 

Actions mises en place à la rentrée : 
- déploiement parcours de personnalisation ESHN 
- renouvellement de l’opération de financement par la bourse ID+ 
- Mérites du sport : soirée le 21/10 à la CCI 

18400 € ont été récoltés grâce aux 4 mécènes (via la fondation ID+) 
 
 
3.2 Comité TE (information) 
 
Pas de réunion depuis le précédent CVU, la prochaine début février 2025. 
Schéma directeur TE a été voté par le CA et le Sénat académique a discuté et approuvé la 
politique de déplacement de l’UL puis validée par le CA. 
Essayer de faire un comité TE en distanciel fin mars, puis comité conjoint en mai avec EDI. 
 
Hélène Boulanger ajoute que le CA lui aussi a voté la politique voyage, et que comme on 
pouvait s’y attendre, ce point a suscité dans les deux instances des débats assez vifs. 
 
 
3.3 Comité EDI (information) 
 
1ère réunion 2025 le 14 janvier 

- bilan du GT PHD (prévention harcèlement doctorat) : suite à suicide doctorants d’aout 
2020. Charte, évolution du CSI. 1 seule école doc et très peu de labo ont créé des 
cellules EDI 

- résultat observation enquête VSS dans le doctorat   : questionnaire 2024, très peu de 
réponses (3%). Peu d’alertes car peur des représailles, étudiants perçoivent 
procédures comme complexes et floues, volonté de sanctionner les auteurs de 
violences 

- présentation et discussion autour du guide produit par le Ministère sur le  traitement 
des situations de violence. Le comité a demandé à ce que les services fassent un 
tableau comparatif pour mettre en regard les indicateurs du ministère et de l'UL. 
Augmentation progressive des signalements via le nouveau dispositif (49 sollicitations 
depuis le 1er novembre). 31 étudiants, 7 biatss, 5 E/C et 4 doctorants 

-  schéma directeur EDI : fonctionnement avec référents d’axes pour suivre mise en 
œuvre du SD EDI en lien avec la délégation EDI 



 
 

- information sur le budget EDI et handicap : handi 876 000 €, EDI 130 000 € (hors 
dispositif de traitement des violences) Le Comité EDI s’inquiète des moyens alloués à 
la DARC. Fatigue qui s’installe, il faut pouvoir accompagner les personnes qui se 
signalent via le dispositif 
 

Q : Latifa Badass : handicap, souhaite mettre en place parrainage mais ne sait pas gérer pb de 
confidentialité. 
R : Yves Cardellini : existe un dispositif dont on ne peut pas sortir. Sollicité chargé d’accueil et 
d’accompagnement, intervient pour la transmission du savoir (cours, examens). Système de 
parrainage peut se rajouter s’il n’interfère pas avec le dispositif UL. 
 
 

4. Bilan Action sociale auprès des étudiants (information) 
 
Pour le prochain CVU : bilan de l'action sociale pour les personnels 
 
CASE : comité, sous l’égide du VP CVU, pilotage VP et DiFor 
réunissant les AS de l’UL et du CROUS => valorisation du travail en réseau 
géré administrativement et financièrement par la Direction de la Formation 
se réunit chaque semaine de septembre à juillet (20aine de réunions) 
 
examine les demandes d’exonération des droits d’inscription au regard des critères sociaux 
(hors exonération automatique) 
dossiers transmis par les scolarités à la Difor 
rdv pris pour chaque étudiant par une AS pour évaluation de sa situation 
examen en comité pour décision de la présidente 
remboursement et inscription définitive par les scolarités des composantes 
 
propose des aides aux étudiants et étudiantes en difficulté financière :  
détecté par ass sociales 
soumis à cadre plus large (crise sanitaire, alerte particulière) 
examen en comité, pour décision de la présidente, mise en paiement par DiFor 
 
Aides financières évaluées tout au long de l’année, garantit juste distribution au regard des 
critères sociaux et après examen des dispositifs mobilisables par ailleurs, souvent méconnus 
 
 
 
 



 
 
Les aides visent à soutenir les étudiants dans plusieurs postes de dépenses : 
loyers 
energie 
transport 
frais de vie, comme l’alimentation 
dépenses imprévues (remplacement ordi, déménagement, santé,...) 
 
Mise à disposition de ticket service, valables pour l’alimentation et l’hygiène (51 000 € 
distribués en 2024) 
 
La fondation ID+ apporte son soutien au CASE, 2500 € dédiés aux doctorants (doublés par 
fondation en interne) 
 
Fondation de france contribue au CASE à hauteur de 20 000 € (45 000 € l’année dernière) à 
destination des 18-25 ans inscrits à l’UL, en grande précarité et sous condition de réussite du 
cursus 
 
181 217 € d’aide sur la thématique logement 
80 750 € attribués pour les frais de vie (habillement, alimentation, accidents de la vie, santé…) 
dont 13 220 € d’aides liées à la santé 
Soutien à la scolarité (transport, recherche de stage, achats, informatique) : 68 295 € 
CASE : 47 587 € 
Aides à l’énergie : 20 pour environ 9 000 € 
Fondation de France et Fondation ID+ : 20 708 € 
 
812 aides pour 339 250 € (693 pour 247 673 € en 2022/2023) 
Augmentation continue des aides 
 
Le VP CVU ajoute que 70% des aides du CASE concernent des étudiants internationaux. 
2500 mails de contact (300 de plus que N-1) au SSE, traité par les secrétaires. 
Informer les étudiants que le SSE existe, il suffit d’envoyer un mail à l’adresse générique. 
 
C’est un domaine où le travail avec le CROUS se passe bien. 
 
Nicolas Odessat : travail coordonné entre CROUS et UL. Sur la problématique des étudiants 
internationaux, ils doivent avoir une certaine somme, (615 euros par mois) mais sur le mois 
d’arrivée, la somme est plus importante. La majeure partie des aides spécifiques qui sont 
distribuées sont à destination des étudiants internationaux. 
 



 
 
Benjamin (UNEF): précarité est croissante, instaure une forme de sélection entre les 
étudiants (ceux qui travaille à côté de ses études et celui qui ne le fait pas) 
 
Julien : il me semble que la municipalité voulait remettre en cause un logement d’urgence ? 
Nathalie : non pas de raison, ce logement est privé, pas de possibilité de remettre en cause 
le logement d’urgence. 
Nancy : pourrait contractualiser de la même façon qu’à metz pour un hébergement 
d’urgence. 
Alerte sur les conditions de logement qui peuvent être offertes 
 
 
 

5. Bilan FSDIE (information) 
 
Top 3 des assos sont en médecine et L-INP où la vie associative est fortement encouragée. 
Tab à récupérer auprès de Romane. 
 
 

 
 
 



 
 

 
Il faut faire attention aux subventions qui portent sur des actions transversales (24h de stan 
organisé par l’ENSAIA qui fait porter l’école au rang 3 alors qu’en 2024 elle s’est chargée 
d’un événement collectif pour toute la communauté étudiante, comme tous les deux ans où 
est organisée cette manifestation) 
 

 
 
 
 



 
 

6. Composition du comité culture (décision) 
 
I siège BIATSS vacant, suite au départ de F. Bronckart. 
Candidature : Anne Laplace-Chassard 
 
Anne démissionne de son siège du comité sport pour le laisser à mi-mandat à Julie Boyer. 
Prochain CVU : élection du siège BIATSS du comité sport 
 
Comité Culture avec le COVID a arrêté de se réunir, il est nécessaire de redéfinir ses missions, 
il s’occupe de SAPS, programmation des activités culturelles de l’UL et hors UL, en 
encadrement du programme SAPS. Les activités du comité culture fera l’objet d’un compte 
rendu au CVU. 
 
Vote : unanimité 
 

7. Point sur le comité B2E 2025 (information) 
 
Il faut constituer le comité 2025. 
Principes 2024 :  
⅓ d'étudiants 
⅓ de BIATSS 
⅓ d’EC 
30 personnes en 2024 
Le VP souhaite que le comité soit constitué d’⅓ d’élus du CVU, ⅓ du CF et ⅓ collègues d’autres 
instances, ou DO, ou élus des collegiums. 
 
Qui parmi les élus du CVU souhaite ardemment être candidat ? 

- Latifa Badass,  
- Pierre Degott 
- Anne Laplace-Chassard 
- Antoine Bonnefoy 
- Julien Dufour 

 
Benjamin (UNEF) : il y a des filières qui refusent de prendre en compte le B2E. Il faudrait 
informer les étudiants  
VP CVU : c’est une proposition faite au jury. Certaines composantes ne peuvent pas le prendre 
en compte (pas de moyenne) 
Dir DVUC : contraint par réglementation : il faut reconnaître l'engagement étudiant et le jury 
est souverain 
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